

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALista

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Sábado 13 de Marzo de 1937

Núm. 204

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Mussolini llega a Libia	8. ^a
Un 50 por 100 de los sacerdotes españoles han sido asesinados	7. ^a
Queipo de Llano al micrófono	8. ^a
Las formidables operaciones en el frente de Guadalajara	5. ^a
Emocionante mensaje desde el Santuario de la Cabeza	6. ^a
Portugal sigue en la negativa del control de sus costas	3. ^a

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Cuatro aviones rojos derribados en Guadalajara, y dos en Madrid

Nuestras tropas del frente de Guadalajara, continuando

su brillante avance, conquistaron ayer Carrascosa,

Espinosa de Henares, Padilla de Hita y Utande

Grandes pérdidas del enemigo en sus desesperadas reacciones

Nuestro Ejército, venciendo las reacciones enemigas, se acerca a Guadalajara

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors)

Soria, 13 (madrugada).—Como se presumía, y ayer anticipé, las brigadas internacionales comunistas han sido concentradas en Torija y sus bosques próximos, desde donde, en empeñada resistencia, quieren disputarnos el camino a Taracena, que, en nuestro poder, decide la suerte inmediata de Guadalajara. Se combate en las Cabanuelas, la finca de Montes Jovellar, o sea en la parte del ramal que enlaza a Brihuega con Torija. En el empalme con la carretera general, la Artillería se emplea con fuerte intensidad, y la Aviación ha hecho alguna visita, aunque los aparatos tienen contada su libertad de acción porque las persistentes borrascas de agua y nieve son continuas en todo este sector e impiden que se trabaje con soltura.

El avance, no obstante esta contrariedad, no se detiene. La marcha no será tan acelerada como con buen tiempo se habría logrado; pero es continua, sin dar descanso

al enemigo ni ofrecerle oportunidad para que organice defensas ni para reponer la merma que sufren sus columnas.

Los Requetés, algunos de ellos tripulando los carros de asalto, otros encaramados en ellos y arrojando desde los mismos bombas de mano, consiguieron desalojar esta mañana a los rojos de Casas Galindo. Dejaron buen número de bajas y material en nuestro poder y algunos prisioneros. La posición se presta a una buena defensa y disponía de abundante armamento para lograrlo; pero nuestras fuerzas, que se presentaron en tromba detrás de los carros de asalto, desmantelando las disimuladas cuevas protectoras del enemigo, arrollaron a éste con tal coraje que acabó por amparar su seguridad en franca huida, sin cuidarse de recoger el material que podía estorbarle.

Como por la tarde mejorase algo el tiempo, varias escuadrillas de

nuestros trimotores y «cazas» ganaron el tiempo que por la mañana les faltó, y desde las tres hasta las seis no han cesado de sucederse en un continuo bombardeo del coto en donde se sabe que acampan las milicias marxistas, que no podrán resistir muchas horas el alarde de nuestros elementos por tierra o aire.

Desde Jadraque se domina perfectamente la situación de las fuerzas rojas, de las que se advierte todo movimiento iniciador de maniobra. Los marxistas pretendieron volar el puente de Jadraque sobre el Henares, que une la comunicación con Hicendelaencina; pero sólo consiguieron mellarlo con la dinamita, por el ímpetu con que nuestros soldados les perseguían, no consintiendo que se entretuvieran en esa obra destructora.

Entre los coches que nuestras fuerzas requisaron en su avance a los marxistas, está el del comandante rojo de la 49 brigada, que pertenece a uno de los batallones del regimiento de Pablo Iglesias. El comandante hubo de huir a pie, porque, al notar los milicianos la llegada inmediata de nuestras primeras unidades, ni siquiera se preocuparon de advertírselo, y utilizaron el medio más rápido para ponerse fuera del alcance de aquéllas. En el kilómetro 6 tuvieron que descender del coche y abandonarlo, porque todos los caminos se les cerraban, sin otra solución que lanzarse por la montaña, en donde algunos de ellos fueron detenidos por nuestras avanzadillas, que se les adelantaron en Cogolludo.

Carrascosa de Henares y Padilla de Hita cierran el balance de hoy de los nuevos pueblos conquistados. La bandera que se arrebató ayer al batallón marxista alicantino lleva la siguiente leyenda: «Izquierda republicana. A los noveldenses del batallón de Alicante rojo». Ha sido regalada como trofeo al general Moscardó.

A la hora en que telegrafaríamos continúa el castigo de la concentración roja en Torija, y las fuer-

zas marxistas que parecen replegarse, muy quebrantadas.

Esta tarde, a las cinco, se entabló un emocionante combate entre nuestros «cazas» y una escuadrilla enemiga que se presentó en nuestras líneas para hostilizar. De los cinco aparatos rojos fueron derribados cuatro, tres «Curlius» y un «Papagayo».

Fué asesinada la muchacha de diecisiete años Petra Alonso, porque, sin cuidarse de que todavía había en el pueblo algunos milicianos, al tener noticia de que se acercaban hacia él nuestras columnas, empezó a dar vivas a España y al fascismo y a increpar a los rojos, a quienes le decía que había llegado la hora de que respondiesen de sus crímenes. La heroica muchacha, que en ningún caso ocultó sus sentimientos, pagó con la vida el no querer ocultar sus emociones.

En Guadalajara, según declaran los milicianos que han sido hechos prisioneros, fueron asesinados en la cárcel 400 detenidos de significación derechista, como represalia por haberles tomado Jadraque. Su rabia la pagan martirizando en las ciudades a los que, indefensos, no pueden castigar esas crueldades.

En Brihuega fueron asesinados durante el dominio rojo 52 derechistas. En Cogolludo, por tener

la misma significación, cayeron, bárbaramente inmolados, los hermanos Castell y los señores don Quintín Pérez y don Carlos Núñez. El párroco de Yela, don Tomás Retuerta, y el médico de la misma localidad, don Pedro Martínez, fueron hallados por nuestras fuerzas cerca del obelisco que conmemora la batalla de Villaviciosa. Los dos hombres lloraban de emoción, abrazados a los soldados. Han estado seis meses escondidos en el monte, acosados por las milicias rojas, que tenían puesto precio a sus cabezas.

El nombre del teniente de artillería que mandaba una de las secciones rojas, y que en la huida con su mujer abandonó a su hija de ocho meses, según la documentación encontrada en la casa que habitaba, se llama Salvador García Delgado.

Nuestras fuerzas dominaron hoy Espinosa de Henares, importante nudo ferroviario, que impide el rápido abastecimiento de los rojos, venciendo la escasa resistencia de aquellos que se refugiaron en este pueblo, al ser desplazados de Jadraque.

La Aviación y la Artillería batan reducidos rojos

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Talavera, 12.—Nos hallamos en pleno temporal de lluvias. Las nubes descargan sin piedad su lastre sobre nuestros soldados, que aguantan impertérritos el aguacero, sin dejar de hostilizar al enemigo.

Especialmente por el sector de Las Rozas donde los marxistas mostraron alguna actividad e incluso intentaron un ataque que fué rápidamente cortado por nuestros fusiles y armas automáticas, los soldados que defienden estas líneas mostraron una actividad brillante, causando al enemigo numerosas bajas.

En el sector del Jarama y de la Ciudad Universitaria también intentaron, aunque débilmente, romper el cerco, que nuestras tropas mantienen

con un entusiasmo digno de la causa. Bastó que la artillería enfilara los reducidos enemigos para que éstos desistieran de sus propósitos, volviendo grupas desordenadamente.

También la artillería batió fuertemente determinados objetivos militares del casco de la población madrileña, enfilando en especial sus atrinchamientos y causando en los puntos donde se señalaban concentraciones, quizás las que ayer fueron disueltas por la aviación, gran cantidad de bajas, resultando su actuación eficazísima.

En gran manera contribuyó a deshacer estas concentraciones enemigas la presencia oportuna de la aviación nacionalista que voló insistentemente esta mañana sobre la capital y sus alrededores.

Boletín Informativo

Salamanca.—Boletín informativo con noticias llegadas al Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día 12 de marzo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División: Sin novedad. Sexta División: Ataque a Mondragón, que fué rechazado con pérdidas para el enemigo.

Octava División: Asturias. Ataques llevados a cabo por el enemigo sobre el sector de Oviedo fueron enérgicamente rechazados, así como un intento de ataque sobre el Naranco.

División de Avila: Sin novedad. División de Soria: Frente de Guadalajara. Continuando las brillantes operaciones de este sector, se han ocupado Utande, Padilla de Hita, alturas al Sur de este pueblo, alturas al Norte de Copernal, Carrascosa y Espinosa de Henares, cogiéndose al enemigo gran cantidad de muertos, entre ellos un oficial.

En el frente de Trijueque se rechazaron dos contraataques enemigos, causando a la brigada internacional, que los rojos habían opuesto, gran número de bajas.

La conducta y alto espíritu de las tropas es extraordinario. División de Madrid: En la noche de ayer un ataque sobre la Cuesta de las Perdices fué rechazado, cogiéndose al enemigo más de cincuenta muertos y más prisioneros y heridos, entre ellos un sargento herido.

En Las Rozas se cogieron ocho muertos y un prisionero herido en otro pequeño ataque rechazado.

Son falsas cuantas noticias propalan las radios enemigas sobre ataques nuestros, que no han tenido lugar, y voladuras y destrozos en la Ciudad Universitaria, que no pasaron de la explosión de una pequeña mina, hace tres días esperada, y sin consecuencia, lo que sólo constituyen la obra bárbara de destrucción de inmuebles en que tanto se distinguen los dinamiteros rojos.

EJERCITO DEL SUR.—El pésimo estado del tiempo restó actividad en estos frentes.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire fueron derribados cuatro aparatos enemigos en el frente de Guadalajara, y dos en el de Madrid.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Las más detalladas informaciones, en EL ALCÁZAR